

**Hackel, Lisa Marie** (Bachelor 2017, Schwerpunkt: Archäologisches Kulturgut und kunsthandwerkliche Objekte)

**Thema**

Untersuchung des kleinen Wartburgmodells von 1842 sowie Überlegungen zur Konservierung und Restaurierung

**Zusammenfassung**

Das „Kleine Wartburgmodell“ von 1842 ist eine summarische Darstellung der Wartburg in Eisenach. Es besteht aus Holz, Pappe, Papier und Naturmaterialien wie Moose und Flechten. Vorrangig lassen sich Schäden an den Naturmaterialien und am Papier finden, welche beide spröde sind und viele Ausbrüche aufweisen. Diese Bachelorthesis beinhaltet eine Be- und Zustandserfassung des Objektes sowie ein Konzept zur Konservierung und Restaurierung. Das Hauptaugenmerk liegt dabei auf der Konservierung der Naturmaterialien.

**Abstract**

The “Kleines Wartburgmodell, dated 1842, is a summarizing model of the actual Wartburg in Eisenach. It is made from wood, paper, cardboard and plant materials such as moss and lichen. Most degradations are found in the paper and the plant materials. They are brittle and have many fractures. This Bachelor-Thesis provides a detailed description of the object’s extant as well as its condition. It also contains a concept for conservation. The main focus of this thesis lies on the conservation of plant materials.